
que el gober acusó que “hay jueces 
que emiten laudos desproporcionados 

y sin fundamento en favor de 
exburócratas", pero no dijo cuándo 

presentará su denuncia.

PÁG. 7

DIIIIICEN…Enganchados por el crimen
El diputado duranguense Bernabé Aguilar denunció, en 
entrevista periodística, que el crimen organizado recluta a 
jóvenes de la zona indígena de la región limítrofe con Zacatecas, 
con el gancho de que se los llevan a trabajar como jornaleros 
agrícolas. Muchos son asesinados en este estado.

ÉPOCA1 / AÑO 2 / NÚM. 437 02-06-2023

@NotaZacatecaswww.lanotazacatecas.com

Liberan al 
primo del 
gobernador

ZACATECAS, ZAC.- Tras 10 días de búsqueda,  finalmen-
te se rescató con vida a Pedro Ávila —primo del gober-
nador David Monreal— y a las otras dos personas que 
fueron privadas de su libertad el 20 de mayo en Fresnillo. 

El gobernador no dio detalles sobre si los captores exi-
gieron algún tipo de rescate para liberar a las víctimas, 
pero dijo que hubo comunicación previa donde se men-
cionó que serían liberados. 

Giró instrucciones a las instancias correspondientes 
para que le den seguimiento al caso. 

MIGUEL ALVARADO 

Clicken un
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PÁG. 7

     Afectaciones 
de la ley antitabaco

Investigan 
acoso en la 
presidencia 

En Zacatecas, como en el resto del país, la ley 
antitabaco afectó directamente las ventas del sector 

restaurantero; ya se promueven diversos amparos.

El ayuntamiento capitalino investiga 
cinco quejas por acoso laboral y 
sexual, el presidente municipal Jorge 
Miranda afirma que "no se tolerará 
ningún tipo de conducta que abone 
a la violencia de los derechos de las 
mujeres".

PÁG. 5

PÁG. 4

PÁG. 5

PÁG. 6
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Destaca Miranda 
acciones en pro de 

la ciudadanía 

En el marco del programa Más Territorio,  Menos Escritorio, el alcal-
de Jorge Miranda destacó ante habitantes de las colonias aledañas 
a la Plaza 450, que no ha disminuido esfuerzos por mantener la 
seguridad en el municipio, que no aumentó impuestos y que se ha 
opuesto al alza de los cobros de JIAPAZ.

TEXTO Y FOTO: FRANCO VALDEZ PÁG. 3
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Biden se cae 
en graduación 
de la Fuerza Aérea
El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se cayó este jueves durante 
una ceremonia de graduación en la Academia de la Fuerza Aérea. Biden, 
de 80 años, tropezó con un saco de arena y cayó después de entregar un 
último diploma a un elemento.

Tras la caída, Biden se puso de rodillas rápidamente, auxiliado por tres 
personas, y regresó a su asiento. El director de comunicaciones de la Casa 
Blanca, Ben LaBolt, dijo en Twitter que Biden estaba bien. “Había una bolsa 
de arena en el escenario mientras él estrechaba la mano”, explicó. 

       LA NOTA EN CIENCIA 

NUESTRAS PLUMAS

Jesús Domínguez CardielDevany Alejandra 
Rojas Menchaca

https://www.facebook.com/normacastorenab?mibextid=LQQJ4d
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TEXTO Y FOTO: 
FRANCO VALDEZ 

ZACATECAS, ZAC.- En la Plaza 450 
de la capital se llevó a cabo el pro-
grama Más Territorio, Menos Escri-
torio" a cargo del H. Ayuntamiento 
de Zacatecas encabezado por el 
alcalde Jorge Miranda Castro, quien 
emitió un mensaje a los ciudada-
nos, resaltando las acciones en 
materia de alumbrado público, del 
combate a la inseguridad, así como 
el no aumento a impuestos y su lu-
cha para evitar incrementos en el 
cobro del agua.

Durante el inicio de su mensaje 
a los capitalinos, el alcalde recordó 
que Zacatecas fue el único munici-
pio en el estado que no aumentó 
el impuesto predial, ya que se dijo 
estar consciente de la inflación y el 
duro efecto que tiene al bolsillo de 
las familias, por ello, adelantó que 
para el próximo año tampoco ha-
brá un aumento en dicho impues-
to.

"En la capital de la transforma-
ción vamos a ser aliados de la fa-
milia, vamos a administrar bien los 
recursos en la ciudad", aseguró el 
alcalde.

Por otro lado, manifestó su in-
conformidad sobre la intención de 
la JIAPAZ de aumentar los precios 
en el servicio del agua, "nos opusi-

Sigue en la capital la 
lucha contra la inseguridad

mos a la pretensión absurda de se-
guir subiendo el agua, no tenemos 
agua en la capital y todavía nos la 
quieren cobrar más clara", expresó 
el alcalde.

Añadió que estará vigilando 
el actuar de la Junta, ya que se ha 
identificado el cambio se uso de 
suelo de doméstico a comercial, 
con el objetivo de "cobrar más, vigi-
laremos que no se pasen de listos y 
el tandeo vaya subiendo", dijo.

En el tema de alumbrado públi-
co, Miranda Castro informó a los 
presentes sobre el cambio de más 

de 14 mil luminarias de vapor de 
sodio a tipo led, lo que generará un 
ahorro en el consumo de luz y se 
procurará el medio ambiente.

Agregó que se está elaborando 
el proyecto para cambiar la ilumi-
nación del Centro Histórico, el cual 
"está en penumbras desde hace 20 
años que pusieron los faroles de 
vapor de sodio", consideró que es 
necesario tener una buena ilumi-
nación para evitar la comisión de 
delitos.

En materia de seguridad, el al-
calde aseguró que se ha logrado 

reducir el índice de homicidios 
al pasar de 30 por mes, "a única-
mente tres o cuatro", no obstante 
consideró necesario dotar a la cor-
poración de seguridad de los ele-
mentos necesarios para realizar su 
trabajo, incluyendo tecnologías de 
inteligencia artificial que permitan 
reconocer rasgos faciales, placas y 
características de autos para evitar 
que en la capital se lleven a cabo 
delitos.

Finalmente, Miranda Castro 
manifestó su apoyo a los progra-
mas para las personas de la tercera 
edad por parte de la Federación, 
por lo que aseguró que camina-
rá de la mano con el presidente 
Andres Manuel López Obrador al 
igual que con el gobernador David 
Monreal para lograr objetivos en 
común. 

"No nos vamos a pelear con na-
die, el pleito no abona al desarrollo, 
la confrontación no abona a resol-
ver problemas de la ciudad", asegu-
ró el presidente municipal. 

Destaca Jorge Miranda defensa por pagos justos ante la JIAPAZ 

https://www.facebook.com/normacastorenab?mibextid=LQQJ4d


TEXTO Y FOTO: FRANCO VALDEZ 

ZACATECAS, ZAC.- El ayuntamiento 
capitalino ha recibido cinco quejas 
por acoso laboral y sexual, las cua-
les están siendo investigadas por 
el Órgano Interno de Control, no 
obstante, el presidente municipal 
de Zacatecas, Jorge Miranda Cas-
tro, adelantó que "no se tolerará 
ningún tipo de conducta que abo-
ne a la violencia de los derechos de 
las mujeres".

"Están las investigaciones en 
curso por parte del Órgano Inter-
no de Control, aún no concluyen 
las investigaciones", añadió que 
se esperará a que se agoten las 
investigaciones para determinar la 
sanción a la cual podrían ser acree-
dores los funcionarios señalados, 
quienes continúan desempeñan-
do sus labores con normalidad.

En cuanto a la aprobación de 
la Ley 3 de 3 –que prohíbe que 
deudores alimentarios, agresores 
sexuales e infractores de violencia 
familiar ocupen cargos públicos o 
sean candidatos a cargos de elec-
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Investigan denuncias 
por acoso sexual y laboral 

de la disminución de homicidios 
en el estado, la percepción de inse-
guridad de la ciudadanía continúa 
siendo alta, lo que atribuye princi-
palmente a los hechos delictivos 
que ocurren en las carreteras, por 
lo que se ha propuesto al secre-
tario de Seguridad Pública, Arturo 
Medina Mayoral blindar las carre-
teras para que los ciudadanos de 

ción popular– el alcalde informó 
que en Sesión de Cabildo se auto-
rizó incorporar a la reglamentación 
municipal lo aprobado en el Con-
greso del Estado: "Quien violente a 
una mujer, no tendrá la posibilidad 
de ser candidato a nada", advirtió.

Seguridad
Por otro lado, informó que a pesar 

otros estados se sientan seguros al 
viajar a Zacatecas. 

"Es un tema que he venido 
platicando con el secretario de 
Seguridad, la percepción de inse-
guridad tiene que ver más con las 
carreteras, si logramos blindar las 
carreteras turistas vendrán a pa-
searse en la capital", recordó que 
el 70% de los visitantes provienen 
de estados vecinos como Nuevo 
León, San Luis Potosí, Aguasca-
lientes, Durango y Coahuila, por 
lo que al garantizar un acceso se-
guro, podrían aumentar la visita 
de turistas. 

En acciones locales de segu-
ridad, Miranda Castro anunció 
que –para contribuir a la seguri-
dad en el Centro Histórico– se lo-
gró la adquisición de dos torres 
de vigilancia que permanecerán 
en el primer cuadro de la ciudad 
y otra en la Plaza Bicentenario, 
por otro lado, se instalará un 
tótem de seguridad que estará 
ubicado en el circuito de mayor 
afluencia de los alumnos e uni-
versidades. 

http://www.periodicomitierra.mx
http://lanotazacatecas.com


Los traen a Zacatecas

TEXTO Y FOTO: 
MIGUEL ALVARADO 

ZACATECAS, ZAC.- Miguel Cama-
cho Herrera, vicepresidente nacio-
nal de delegaciones de la Canirac, 
informó que las ventas del sector 
restaurantero a nivel nacional han 
disminuido en un 30% desde que 
entró en vigor la ley de tabaco a 
principios de este año. 

Enfatizó que aproximadamen-
te el 70% de los restaurantes agre-
miados a la Canirac a nivel nacional 
interponen procesos de amparo, 
con la esperanza de poder operar 
nuevamente como lo hacían antes 
de la implementación de la ley.

Si bien reconoció que se ha ob-
servado cada vez más personas 
que han dejado de fumar de for-
ma voluntaria, señaló que esto no 
depende directamente de la ley. 

Asimismo, enfatizó que a nivel 
nacional, la entrada en vigor de la 
ley ha generado un gran revuelo 
con resoluciones de varios ampa-
ros que actualmente se encuen-

Alertan en Durango 
por reclutamiento de jóvenes 
para el crimen organizado 

Co
rte

sía
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ZACATECAS, ZAC.- Grupos del 
crimen organizado reclutan a 
jóvenes de la región indigena 
del sur del estado de Durango, 
de los cuales "algunos desapa-
recen y otros son asesinados 
en Zacatecas", informó el pe-
riodista duranguense, Luis Án-
gel Rodríguez, tras una entre-
vista con el diputado Bernabé 
Aguilar.

Mediante una entrevista rea-
lizada al congresista duranguen-
se, este informó que menores 
desde los 14 años son recluta-
dos por integrantes del crimen 
organizado, quienes inicialmen-
te los invitan a realizar trabajos 
en el campo para cortar chile o 
tomate, pero "estando allá es 
otra cosa". Reconoció que desde 
hace años se ha identificado el 
problema de inseguridad, princi-
palmente en las zonas limítrofes 

Bajan 30% ingresos en restaurantes por ley antitabaco

de Durango con Jalisco, Zacate-
cas y Nayarit. 

En el caso concreto de Zaca-
tecas, detalló que se tiene cono-
cimiento de estos actos en las 
comunidades Santa Cruz de la 
Sierra y Canoas, en el municipio 
de Valparaíso. 

El diputado agregó qué, en 
ocasiones, familiares de los jó-
venes fallecidos encontrados en 
Zacatecas solicitan apoyo para 
que sus cuerpos sean retorna-
dos a su ciudad de origen, "allá 
se los llevan a participar y mu-
chos jóvenes han quedado, no 
han regresado, hacemos lo posi-
ble por regresarlos". 

Finalmente, el legislador con-
sideró necesario implementar 
estrategias para evitar que los 
jóvenes "caigan enganchados" 
en este tipo de ofertas labora-
les, las cuales resultan ser "una 
trampa por parte de los grupos 
delincuenciales". 

de febrero, sí hay que ampararse, 
sí o sí porque después vienen con-
secuencias, pero esperemos que 
a nivel nacional esta ley se tumbe 
próximamente”.

Por otro lado, Estela Cárdenas 
Vargas, presidenta de la Cámara 
Nacional de la Industria de Restau-
rantes y Alimentos Condimenta-
dos (Canirac) en Zacatecas, afirmó 
que ninguno de los afiliados a la 
cámara en la entidad ha interpues-
to un amparo.

Mencionó que todos son cons-
cientes de la importancia de evitar 
el consumo de tabaco en lugares 
cerrados; sin embargo, señaló que 
más que prohibir fumar en los res-
taurantes, es responsabilidad del 
cliente ser consciente de ello. 

Finalmente aseguró que la ley 
sí afecta la economía de los miem-
bros de la cámara, ya que en oca-
siones tienen que informar a los 
clientes que no está permitido 
fumar, lo que lleva a que algunos 
prefieran abandonar el estableci-
miento. 

tran en suspensión definitiva.
Camacho Herrera destacó que 

cada estado tiene sus propios abo-
gados y están a la espera de que 
los procesos legales avancen favo-
rablemente. 

Además, apuntó también que 
muchos restaurantes decidieron 
no presentar amparos, lo que ha 
resultado en una disminución del 
30% en sus ventas.

“Es una ley que entró a partir 



Liberan a Pedro Ávila,
primo de los Monreal Ávila 
que estaba secuestrado
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TEXTO Y FOTO: 
MIGUEL ALVARADO

ZACATECAS, ZAC.- Tras la libera-
ción de su primo Pedro Ávila, el 
gobernador de Zacatecas, David 
Monreal Ávila, ha solicitado a las 
autoridades de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de Zacate-
cas (FGJEZ) y de la Secretaría de 
Seguridad Pública que den segui-
miento a las investigaciones re-
lacionadas con la privación de la 
libertad de su familiar.

Pedro Ávila, primo del gober-
nador, fue liberado sin lesiones 
graves junto con otras dos perso-
nas después de haber sido priva-
dos de su libertad el pasado 20 de 
mayo, los cuales fueron encontra-
dos en Fresnillo.

ZACATECAS, ZAC.- Este jueves, la 
Universidad Tecnológica de Zaca-
tecas (Utzac) dio a conocer el pro-
grama del Congreso Internacional 
de Educación Universitaria (Cie-
nu), con el objetivo de promover 
la educación y las atracciones tu-
rísticas de Zacatecas.

Con más de 50 expositores 
que abordarán temas de actuali-
dad educativa, la segunda edición 
del Cienu se realizará del 7 al 9 de 
junio en las instalaciones del Con-
sejo Zacatecano de Ciencia, Tec-
nología e Innovación (Cozcyt).

En una conferencia de prensa, 
la secretaria académica de la UT-
ZAC, Lilia Patricia Bautista Santia-
go –en representación del rector 
Gonzalo Franco Garduño– resaltó 
que este evento busca mejorar las 
prácticas y técnicas de educación 

Del 7 al 9 de junio 
realizarán el Cienu

Aunque el gobernador no con-
firmó si los captores exigieron al-
gún tipo de rescate para liberar a 
las víctimas, afirmó que hubo co-
municación previa donde se men-
cionó que serían liberados. 

Asimismo, el Ejecutivo estatal 
manifestó que el proceso de bús-
queda y rescate duró 10 días, du-

rante los cuales se movilizaron las 
fuerzas de seguridad para dar con 
el paradero de las víctimas.

En este sentido, expresó su 
compromiso firme para lograr la 
tranquilidad y la paz de los zaca-
tecanos, por lo que dijo que lo ha 
demostrado desde el inicio de su 
administración, ya que se ha re-

gistrado una disminución de los 
delitos de alto impacto, en espe-
cial en los primeros meses del 
presente año. 

Finalmente, refirió que estos 
recientes sucesos demuestran la 
necesidad de fortalecer y conti-
nuar trabajando para garantizar 
la seguridad en el estado. 

al compartir y escuchar las expe-
riencias de expertos nacionales e 
internacionales.

El cuerpo académico organiza-
dor, representado por la maestra 
Marcela Nhaxielli Trujillo, anunció 
la participación de destacados 
ponentes, como Inidira Morales 

Villegas y Jeffer Chaparro de Co-
lombia, así como Jordi Feu Gelis y 
Francisco José Gallego Durán de 
España.

Las autoridades presentes, en-
fatizaron que los principales obje-
tivos del congreso son promover 
el intercambio y la discusión de 

conocimientos y experiencias en-
tre profesores universitarios, de-
batir sobre los programas y méto-
dos pedagógicos empleados.

En cuanto al tema de promo-
ción turística de Zacatecas, el direc-
tor de Vinculación, Felipe Salazar 
Correa, destacó que los asistentes 
que adquieran su boleto para el 
congreso tendrán acceso a la con-
ferencia magistral, dos ponencias 
de su elección y un taller. 

También podrán disfrutar de 
la tradicional callejoneada que 
partirá de la Plaza de Armas y cul-
minará en la Alameda J. Trinidad 
García de la Cadena en el Centro 
Histórico de la capital, para luego 
continuar hacia la Mina El Edén.

El costo del boleto para el con-
greso es de 350 pesos y se espera 
una amplia asistencia de estu-
diantes y miembros de la socie-
dad interesados en este tipo de 
actividades. 
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Mándenme uno que otro chismito 
desde sus terruños, aquí lo 

platicamos entre todas, todos y 
todes. A mi mail o al Whatsapp.

perodicenlnz@gmail.com

4922936814Finalizamos la semana, al 
fin viernes, es día de inten-
tar descansar de tanto que 

hace una todos los días. Aunque 
ya para qué les cuento si ya sa-
ben, en el modo casa la tarea 
crece; los trastes interminables 
parece que se ensucian solos, la 
ropa apilada a cerros y el polvo 
parece que llega junto con una a 
la casa desde hoy. Así que mejor 
dejemos nuestros problemas y 
demos paso a los ajenos, sobre 
todo del gobierno. 

Pues ándeles que se dio a 
conocer que el “primo” de Ricar-
do, David y Saúl Monreal ya 
está en casa. Que regresó (y qué 
bueno) sano y salvo con su fami-
lia; fue Rodrigo Reyes el encar-
gado de hacer oficial la noticia. 
Diiiiicen que cierto o no, pero 
el secretario de Gobierno adju-
dicó este logro a la ¿estrategia? 
de seguridad local, a través de 
la Fuerza de Reacción Inmedia-
ta, la SSP, el Ejército y la Guardia 
Nacional.

El problema es que diiiiicen, 
por un lado, no fue que lo recu-
perara nadie, lo regresaron (y 
qué bueno) pero como algo ha-

lo largo y ancho del estado. Era 
tanto lo que había de inconfor-
midad que nomás en Fresni-
llo diiiiicen que el único tramo 
“arreglado” era el que conduce 
al rancho familiar de las, los y les 
Monreal en Puebla del Palmar 
¡ah, raza!

Y pa seguirle con el apellido, 
me diiiiicen que ahora al estilo 
del presidente López Obrador, 
el gobernador le echó pleito a 
las instancias laborales en la en-
tidad; pues lo trae muy molesto 
que —según sus datos— hay 
acuerdos para que esté la Nue-
va Gobernanza pagando laudos 
millonarios por las triquiñuelas 
entre jueces, abogados y exbu-
rócratas. 

Me contaron que, en otra 
banquetera —fiel a su costum-
bre— el gober Monreal acusó 
que “hay jueces que emiten lau-
dos desproporcionados y sin 
fundamento en favor de exbu-
rócratas”. Diiiiicen que eviden-
temente molesto dijo “el saqueo 
es al pueblo, es dinero del pue-
blo y todavía hasta fanfarronean 
diciendo que todos los asuntos 

bía que decir, pues se dijo. Y del 
otro lado, desde el pueblo sabio, 
el comentario fue que ojalá así 
regresen, recuperen o encuen-
tren a tantas, tantos y tantes que 
nos faltan en el estado. Hay mu-
chas familias con una silla vacía, 
con una esperanza permanen-
te, con el deseo de agradecer a 
quien desde el gobierno o fuera 
de él les dé la posibilidad de ver 
a su ser querido. Ojalá sea una 
historia de muchas que se repi-
tan y no de únicamente los privi-
legios de un apellido pues. 

Hablando de privilegios, me 
diiiiicen que para la ruta carrete-
ra entre Nieves y Mazapil, llegó 
ya la buena noticia de que ahí 
ya les cumplieron con la inver-
sión para rehabilitar este tramo. 
Fue el propio gobernador David 
Monreal quien presentó en su 
“carreterómetro” 16 kilómetros 
a su compromiso carretero con 
el estado. 

Qué bien que ya le avanzó 
otro pedacito, porque ya eran 
muchas las voces que asegura-
ban, no se veían ni sentían ni se 
hacían por ningún lado mejoras 
de infraestructura carretera a 

DIIIIICEN…
MARIA-NOTA

los pierde el gobierno. 
Lo que no dijo el gober Mon-

real, es cuándo va a presentar la 
denuncia. Las acusaciones que 
hizo no son menores y quien se-
ñala está obligado a probar, más 
cuando diiiiicen “hizo un emba-
rradero” para todos lados.

Diiiiicen que muy poco se le 
hizo hablar de un tema tan de-
licado; además, una cosa es que 
los asuntos legales sigan su cau-
ce y otro muy distinto que las 
cosas las hagan mal, que ahora 
la prepotencia y arrogancia con 
la que despidieron gente de sus 
espacios por argumentos políti-
cos o incomodidad personal es-
tén teniendo un alto costo, no es 
culpa más que de elles mismes 
en el gobierno, que no se pasen 
¡pos estes!

Mejor ya por aquí le vamos a 
dejar hoy, les leo el lunes a ver 
cómo salen las elecciones que 
andamos bien nervioses; dijo 
la diputada Roxana Muñoz: 
¡Amén! Eso sí, ustedes ya saben 
y que no se les olvide que aquí 
todo lo que salga, igual ni es cier-
to, nomás ¡diiiiicen, diiiiicen! 

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid0bJiPfv8rijVDNGc2fzBaQWZ78dVJFp47U5rTJr8Db2snUP5WLTVzbAdYCf5hfeMNl&id=100090588420114&mibextid=Nif5oz
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VILLA DE COS, ZAC.- Pier Michel Ríos 
Ruiz inauguró el domo en la Escuela 
Telesecundaria Miguel Hidalgo.

SOMBRERETE, ZAC.- Con activida-
des deportivas, lúdicas, culturales 
y religiosas se realizarán los fes-

LA  NOTA  MUNICIPIOS
Entrega Pier Michel 
domo en San Ramón

Preparan festejos 
para Sombrerete

Co
rte

sía

Co
rte

sía
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tejos por el 468 aniversario de la 
fundación del Pueblo Mágico.

Los eventos iniciarán el domin-
go 4 de junio y terminarán el mar-
tes 6. 

El primer edil sostuvo que para 
él es "un gusto regresar a las co-
munidades a entregar importantes 
obras". 

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid0nWeh9os1Lq9A8iXV554HvzowodfvjE6CGrGxR6t34sqgxCJBW43QRuGiBneap4Znl&id=100081056075672&mibextid=qC1gEa
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JUAN ALDAMA, ZAC.- Un hombre 
identificado como Miguel, origina-
rio de Miguel Auza, y el chofer de 
un tractocamión fue el saldo del 
accidente ocurrido durante la no-
che del miércoles en una estación 
de gasolina; además, dos bombe-
ros resultaron lesionados.

Los hechos
A las 7:55 de la noche del miérco-
les, participaron en un choque: un 
tractocamión con doble semirre-
molque, él transportaba losetas 
de cerámica; un tractocamión con 
doble semirremolque tipo auto-
tanque que transportaba com-
bustible (diésel) y un vehículo par-
ticular marca Volkswagen.

Tras el impacto hubo un in-
cendio, por lo que numerosas lla-
madas ingresaron al Sistema de 
Emergencias 911.

Debido a la magnitud de los 
hechos, se informó a Protección 
Civil del Estado y en minutos lle-
garon en apoyo los elementos 
de PC de Miguel Auza y gracias 
al trabajo del personal de resca-
te de Juan Aldama y Miguel Auza, 
se pudo rescatar del vehículo 
particular a Miguel,, quien esta-
ba prensado al interior. Después 
de las maniobras fue trasladado 
de urgencia hacia el hospital co-
munitario de Juan Aldama para 
su atención médica, donde des-
afortunadamente perdió la vida 
derivado de la gravedad de sus 
lesiones.

También arribaron elementos 
de Protección Civil y Bomberos de 

PINOS, ZAC.- Estudiantes de la Es-
cuela Telesecundaria Jaime Torres 
Bodet convivieron con el alcalde y 
recibieron apoyos.

PÁNUCO, ZAC.- Este domingo 11 de 
junio se realizará una carrera atléti-
ca en San Antonio del Ciprés.

El circuito iniciará frente a la se-

Entrega Omar Téllez 
apoyos en El Chiquihuitillo

Invitan a carrera atlética 
en San Antonio del Ciprés 

Mueren dos 
tras choque
y explosión en 
Juan Aldama 

Co
rte

sía

Co
rte

sía

Co
rte

sía
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Omar Téllez, presidente muni-
cipal, se dijo emocionado por pla-
ticar con los alumnos sobre sus 
necesidades y entregarles mate-
rial para que sigan aprendiendo 
con entusiasmo. 

cadora y terminará en la Plaza Prin-
cipal. Se pretende que la carrera ini-
cie a las 8:00 de la mañana.

Habrá categorías varonil, feme-
nil, libre e infantil, así como premios 
para los primeros lugares. 

Río Grande, en dos unidades, un 
vehículo de rescate y una ambu-
lancia.

A lo largo de la noche y ma-
drugada, los elementos siguieron 
trabajando en la contención del 
incendio.

El informe preliminar indica 
que una persona más perdió la 
vida al interior de la cabina de uno 
de los tractocamiones, situación 
que será parte de las averiguacio-
nes a cargo de las autoridades de 
investigación. 

Lesionados
Derivado de las labores de conten-
ción y sofocación dos bomberos 
resultaron lesionados El primero 
perteneciente a PC y Bomberos 
Río Grande, quien sufrió un trau-
matismo craneoencefálico por el 
estallido de una manguera y el 
segundo perteneciente a la coor-
dinación de Miguel Auza quien su-
frió deshidratación.

Ambos fueron trasladados 
para su atención médica al hos-
pital comunitario de Juan Aldama, 
del que más tarde afortunada-
mente fueron dados de alta sin 
mayores complicaciones.

Las labores se prolongaron por 
ocho horas en la atención del per-
cance, retirándose los elementos 
a las 4:00 de la mañana del jueves.

Investigaciones
Alrededor de las 12:45 de la ma-
drugada de este jueves arribó 
personal de la Fiscalía General del 
Estado distrito Miguel Auza para 
realizar las diligencias correspon-
dientes. 



El titular, José Rafael Ojeda Durán, destacó que el contar con
una Marina sustentable y sólida es un factor clave para el desarrollo 
nacional y el cuidado de los recursos marinos

Co
rte

sía
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EL UNIVERSAL

TEXTO Y FOTO: EL UNIVERSAL

TAMAULIPAS.- El secretario de la 
Marina, almirante José Rafael Oje-
da Durán, afirmó que México será 
una potencia en el ámbito maríti-
mo con el proyecto del Corredor 
Interoceánico del Istmo de Te-
huantepec.

“Juntos emprendemos la trans-
formación de nuestros mares, en 
una plataforma logística a nivel 
mundial, en una nueva ruta para 
el comercio global y en un futuro 
próximo seremos una potencia 
mundial en el ámbito marítimo”, 
dijo.

En su mensaje ante el presiden-
te Andrés Manuel López Obrador, 
al conmemorar el Día de la Marina 
Nacional, el secretario de la Semar 
destacó que contar con una Mari-
na sustentable y sólida es un factor 
clave para el desarrollo nacional y 
el cuidado de los recursos mari-
nos.

CIUDAD DE MÉXICO.- Consejeras 
y consejeros del Instituto Nacional 
Electoral (INE) señalaron que es-
perarán la resolución de la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), para determinar si conti-
núa vigente el Plan B de Refor-
ma Electoral para las elecciones 
federales de 2024; sin embargo, 
subrayaron que al estar suspen-
dida la ley, no tienen prevista su 
implementación.

Respecto al plazo que estable-
ce la Constitución para no hacer 
modificaciones a la ley electoral 
90 días antes del inicio del proceso 
electoral, precisaron que este pe-
riodo puede contarse a partir del 2 
de junio y en el transcurso de la si-
guiente semana, ya que el proceso 
arranca en septiembre.

Sin embargo, será la SCJN la 
que determine si aplica este artí-
culo en la resolución de la reforma 
electoral.

La consejera presidenta del INE, 
Guadalupe Taddei, sostuvo aca-
tarán de manera puntual la reso-
lución de la SCJN. Sin embargo, “si 
esto implicara imposibilidad mate-
rial en términos operativos, corres-
pondería al colegiado tomar la deci-
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México será potencia con el Corredor 
Interoceánico del Istmo: Marina

LA  NOTA  PAÍS

INE esperará definición de Corte del Plan B; 
no tienen prevista su implementación, aseguran

marítimo de esta nación se trata 
del corredor interoceánico del ist-
mo de Tehuantepec.

“En la zona continental consi-
derada como la más estrecha del 
país se impulsa la manufactura-
ción y traslado de mercancías en-
tre el océano Pacífico y el océano 
Atlántico con una base ferroviaria, 
portuaria, aeroportuaria y vial en 
el istmo de Tehuantepec estimu-
lando así el desarrollo económico 
productivo y cultural de la región y 
con ello en todo el país…cataloga-
do como uno de los proyectos del 
siglo”, dijo.

En las instalaciones de la Pri-
mera Región Naval, el almirante 
Ojeda Durán aseguró que con el 
paso del tiempo han entendido la 

importancia y el valor de ser un 
país bioceánico.

“Hoy más que nunca ratifica-
mos que en el mar, nuestra patria, 
tiene una ruta de proyección políti-
ca, económica y social. Esta nación 
tiene un poderío marítimo de gran 
importancia; en el mar México tie-
ne fuente de vida beneficiaria y de 
progreso para su pueblo”.

Aseguró que todos los acto-
res vinculados al mar - marinos 
mercantes, navieros turísticos, 
trabajadores de la industria na-
val, empresarios, pescadores, 
ambientalistas petroleros, inves-
tigadores- trabajan para convertir 
al país en una nación más justa, 
igualitaria, equitativa, solidaria y 
sustentable. 

sión y plantear lo correspondiente 
con la Suprema Corte”.

El consejero Arturo Castillo ex-
plicó que si la Corte debe deter-
minar si hace una interpretación 
más extensiva, a fin de considerar 
si la resolución que emitan sobre el 
Plan B también debe estar sujeta a 
la restricción del artículo 105 cons-
titucional.

“El término para que emita esta 
resolución podría vencerse desde 
el día de mañana, hasta el transcur-

so de la próxima semana, porque 
está sujeto a cuando celebremos la 
primera sesión (de Consejo Gene-
ral”, señaló.

La consejera Claudia Zavala con-
sideró que, en su análisis, el plazo 
de 90 días del artículo 105 de la 
Constitución se refiere a los con-
gresos, que tienen vedado hacer 
cambios sustantivos a las reglas de 
la contienda electoral.

“Ese plazo, desde mi punto de 
vista, no es para la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación; es un pla-
zo previsto para que se pueda dar 
estabilidad jurídica dentro de los 90 
días en un pronunciamiento judi-
cial”, manifestó.

“La Suprema Corte siempre ha 
sido muy cuidadosa en ver los efec-
tos de la decisión. Y allí es cuando 
toman en consideración mucha 
de las cosas que se han expresado 
como preocupación respecto a qué 
va a pasar con las reglas electora-
les”, expuso.

La consejera Dania Ravel pun-
tualizó que no tienen previstas ac-
ciones para la implementación del 
Plan B, ya que éste fue suspendido 
por la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación.

“Nosotros no podríamos entrar 
en un desacato ante esta suspen-
sión. Haber hecho alguna actividad 
para que nosotros lo implemen-
táramos, hubiera implicado no 
observar lo que nos ordenó la Su-
prema Corte; y hacer también un 
desgaste institucional para algo 
que no teníamos la certeza de si se 
iba a concretar o no”, apuntó. 

“De igual manera nos congratu-
lamos de un proyecto del gobier-
no de México que contribuirá aún 
más al fortalecimiento del sector 
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Fernando Hierro da la cara 
tras la derrota de Chivas
TEXTO Y FOTO: EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- El director 
deportivo del Guadalajara, Fernan-
do Hierro, habló por vez primera 
tras caer ante Tigres el pasado fin 
de semana en la final del Clausura 
2023.

De entrada, para quienes pe-
dían la salida del técnico Veljko 
Paunovic, fue contundente porque 
“Veljko ha hecho un trabajo ex-
traordinario”.

Respecto a la plantilla, destacó 
muchas cosas, pero entre las más 
importantes está que –desde su 
llegada– no se habla de otra cosa 
más que resultados y forma de 
juego.

“Los chicos han dejado el alma. 
Los chicos han dejado la vida por 
conseguir ese sueño, se han dado 
seis meses sin problemas. Seis 
meses que se habla de futbol con 
unos días mejores que otros, un 
día buenos resultados otros peo-
res, pero en eso hemos sido ejem-
plares, porque los jugadores han 
creído en su entrenador y él, con 
un trabajo extraordinario”.

Hierro dijo estar golpeado en 
el ánimo en los dos primeros días, 
pero conforme han pasado las últi-
mas horas, ya está listo para conti-
nuar su proyecto y más fuerte que 
nunca porque como deportista, ha 

aprendido que la única manera de 
colocarse en el lugar que desea, es 
trabajar y dándole vuelta a la pá-
gina, espera que la afición haga lo 
mismo.

“Dolidos por todo lo que ro-
deaba al partido, por nuestra gen-
te, por ver el estadio así, por el 
amor que nos dieron, el apoyo y 
hacía tiempo que no vivía algo así, 
eso es de agradecer a la gente, 
le agradezco mucho a la afición. 
Todos los departamentos han tra-
bajado duro en esta final, pero es 
deportes”.

¿Habrá refuerzos
para el Rebaño?
Luego se metió al tema de los re-
fuerzos, sabiendo que hay algu-

nos que son inalcanzables para 
la institución porque ya no están 
dispuestos a pagar cifras estratos-
féricas y no serán más los patroci-
nadores de la Liga MX.

Los nombres que están en ór-
bita del Guadalajara son muchos, 
a los cuales en algunos casos le 
causa cierta incredulidad por las 
cifras que se manejan y que el club 
mientras él esté, no hará contra-
taciones que pongan el riesgo el 
tema financiero del club.

Así que elementos como Car-
los Vela o Javier Hernández, en 
este momento, no son alternati-
vas para el club, debido a lo que 
ganan, son inalcanzables para el 
club y eso se lo ha manifestado a 
los altos mandos de la institución.

"Tenemos que ser coherentes, 
saber a dónde podemos ir, po-
demos querer jugadores que no 
pueden venir o que su club no los 
va a dejar. Para eso tenemos las 
juntas, hay una cantidad de cosas, 
una cosa es el mercado mexicano, 
otra el europeo, nosotros somos 
un club de jugadores mexicanos, 
el mercado interno es muy caro, 
una cosa es querer y otra que su 
club lo quiera traspasar, y tam-
bién hay clubes que me han pre-
guntado por jugadores que tene-
mos".

Respecto a nombres que se 
mencionan están cerca de ser fi-
chados por Chivas, mencionó que 
es un tipo que trabaja de manera 
muy profesional, así que Alan Pu-
lido y Ricardo Marín entre otros, lo 
dejó en supuestos, por ahora.

"Debo tener un entorno muy 
grande, salen tantos nombres, 
han salido muchos. Mi entorno 
es íntimo, somos muy profesio-
nales, no nos dedicamos a contar 
historias. Ya me conocen, la di-
rección deportiva la entiendo así, 
seré un tipo discreto, acertaré o 
no, no voy a cambiar, no me voy 
a dedicar a otra cosa que no sea 
trabajar, son muchos nombres, 
la gente habla, lo mejor que pue-
do hacer es callar y seguir traba-
jando". 

http://lanotazacatecas.com
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Devany Alejandra Rojas Menchaca

Joven zacatecana, estudiante de la Licenciatura 
en Salud Pública por la Universidad Autónoma de 
Zacatecas. Participante en parlamentos juveniles 
realizados en el H. Congreso del Estado, concur-
sante en diversos certámenes de oratoria a nivel 
estatal, nacional e internacional. Amante de la es-
critura, la oratoria y la música. 

La belleza ante 
nuestros ojos

La belleza la podemos apreciar por medio de algu-
nos sentidos como la vista, el oído o el gusto, pero 
lo cierto es que lo que consideramos hermoso o 
bello es subjetivo y depende de las características 
y preferencias de cada persona. Por muchos años 
han existido estándares de belleza que nos guían 
a lo que se supone es agradable y aceptable ante 
la sociedad, estereotipos que pueden parecer inal-
canzables para quien los admiren y se frustran en 
su intento por conseguirlo, y ese es el problema, 
la frustración, y el conflicto interno al que muchas 
personas se someten por tratar de ser aceptados 
ante los demás.  

Se habla de amor propio y de la capacidad que 
cada uno tenemos para brillar con luz propia sin 
tener la necesidad de tratar de convertirnos en 
alguien o algo que no nos define, se habla de la 
belleza interior, de la seguridad de sentirse bien 
consigo mismo, ¿pero de verdad lo estamos apli-
cando? o ¿sólo queremos aparentarlo? Y con esto 
no se intenta decir que la salud no importa, al con-
trario, lo que hagas hazlo primero que nada por 
salud, por sentirte bien, empieza por aceptarte a 
ti mismo, que lo que hagas te haga sentir feliz y 
satisfecho, pretendemos querer a los demás, pero 
el amor y el respeto comienzan desde adentro de 
cada uno, no hagas nada que llegue a perjudicar tu 
integridad.  

Al mismo tiempo, la belleza la podemos encon-
trar en cosas tan simples como es el milagro de 
poder despertar cada mañana, escuchar y bailar 
esa canción, tener la dicha de abrazar a alguien a 
quien amas. Cuídate, valórate, consiéntete, pero no 
te frustres porque a la perfección nunca vas a lle-

gar, mírate al espejo y siéntete orgulloso de quien 
eres, cambia hábitos que afectan tu vida porque 
la definición que cada quien tiene como belleza es 
diferente, no busques la aceptación de los demás, 
sin antes tener la propia.

En un mundo tan globalizado, todos los días 
a través de los medios de comunicación nos en-
contramos con imágenes, vídeos de gente con 
cuerpos “perfectos”, pero que no lo son, nada es 
perfecto, detrás de esas fotografías existen edicio-
nes, regímenes alimentarios que llegan a afectar la 
salud de las personas o trastornos de la conducta 
alimentaria, de los cuales muchas jóvenes y niñas, 
en su gran mayoría, son víctimas. Esto es un pro-
blema grave porque desarrollar estos trastornos 
se puede volver mortal en muchos casos, o dejan 
secuelas de por vida en la vida de quienes lo pade-
cen, hacemos comentarios sobre cuerpos ajenos, 
sin pensar por un minuto en las inseguridades que 
TODOS llegamos a tener, deseamos tener el físico 
de gente que vemos en redes sociales sin detener-
nos a analizar que detrás hay cientos de ediciones. 

Sin duda alguna, el cuerpo perfecto, la altura, el 
color de piel no define quien eres, y eres tan bello 
y especial siendo tú, sin tratar de imitar falsos es-
tándares, porque la belleza se encuentra ante los 
ojos de quienes la miran. 



13NUESTRAS PLUMASLa Nota Zacatecas LNZ  02-06-2023

Jesús Domínguez Cardiel

Historiador. Doctor en Estudios Novohispanos por 
la Universidad Autónoma de Zacatecas, auxiliar del 
Archivo Histórico y docente-investigador del Centro 
de Actualización del Magisterio, Zacatecas en la Li- 
cenciatura en Enseñanza y Aprendizaje de la Historia 
y en la Maestría en Educación Histórica.

Lucas Alamán

La historia de México no es una ni tampoco 
debe considerarse así, por eso en esta ocasión 
hablaré sobre una de las personas que la histo-
riografía ha tratado con cierta denostación de-
bido a la filiación que mantuvo durante su vida. 

Se trata de Lucas Alamán, un político e histo-
riador nacido en Guanajuato en 1792 y muerto 
en Ciudad de México en 1853. Se le considera 
como un conservador en toda la extensión de 
la palabra; sin embargo, dicho adjetivo y según 
la RAE significa que “en política, especialmente 
favorable a mantener el orden social y los valo-
res tradicionales frente a las innovaciones y los 
cambios radicales. Aplicado a persona, usado 
también como sustantivo”.

En este sentido, es cierto que él luchó por 
mantener el orden establecido en los años an-
teriores, es decir, el orden novohispano, pero 
lo que hay que recalcar es que ser conservador 
no significa ser malo, esa es una idea de la his-
toria maniquea, que es la que plantea una lu-
cha entre buenos y malos.

Partiendo de esta situación, los ideales que 
él tuvo eran claros y mediante ello, impulsó la 
industrialización del país, además creía que la 
enseñanza era la base para lograr la igualdad 
política y social en cada individuo. También era 
considerado como una de las personas más 
preparadas e inteligentes de su época.

Como escritor e historiador publicó el Ensayo 
sobre las causas de la decadencia de la minería 
en la Nueva España y el Dictamen sobre el im-
portante ramo de la minería, los cuales fueron 
criticados en su tiempo por personas con otras 
filiaciones políticas. Entre sus labores en favor 
de la historia, organizó el Archivo General de la 
Nación y fue fundador del Museo de Antigüe-

dades e Historia Natural. Asimismo, impulsó 
los proyectos para el Instituto de Historia y las 
mejoras a la Academia de San Carlos; también 
propuso abrir escuelas de arte y agricultura, 
pero gracias a él es que el país adoptó el Siste-
ma Métrico Decimal.

Como político tuvo una participación sobre-
saliente en las Cortes en España, donde defen-
dió precisamente las facultades españolas para 
gobernar, aunque no valió de mucho, pues en 
1821 fue declarada la independencia mexicana.

Tuvo distintos cargos políticos durante las 
primeras décadas del México independiente, 
entre las que destacan: secretario de Estado 
del Despacho de Relaciones Exteriores en tres 
ocasiones, diputado y senador. Pero uno de los 
acontecimientos que no son tan nombrados 
es que fijó los límites fronterizos entre Estados 
Unidos y México por lo que logró que los nor-
teamericanos firmaran el tratado Adams-Onís.

Por otro lado se le acusó de opacidad por el 
diputado José Barragán y el general Juan Álva-
rez de haber permitido la captura y ejecución 
del prócer Vicente Guerrero, finalmente fue 
absuelto en 1934. De una pulmonía fallece el 
2 de junio de 1853, no obstante y su filiación 
“conservadora”, con este ejemplo es posible 
identificar que no es negativo tener diferentes 
posturas políticas.

Lo realmente negativo es considerar malo 
al que no comulgue con las ideas “liberales” 
o transformadoras, entendido esto en la idea 
maniquea de la historia, pues no todos los cam-
bios o transformaciones son positivas, en otras 
palabras, tal vez dentro del hoy llamado “con-
servadurismo” haya mejores propuestas y per-
files, como fue el caso de Alamán.



14 LA NOTA          METRO La Nota Zacatecas LNZ  02-06-202314 LA NOTA        DE INTERÉS

DESTINO

Aries

Géminis

Leo

Libra

Sagitario

Acuario

Tauro

Cáncer

Virgo

Escorpión

Capricornio

Piscis

Alguien pondrá el mundo a tus pies 
por amor, todo lo que has desea-
do e imaginado desde hace mu-
cho tiempo, pero ya no confías y 
pondrás obstáculos. Ten cuidado 
porque puedes perder todo lo que 
anhelas.

Vive y deja vivir. No está bien que te 
entrometas en vidas ajenas sólo por-
que crees que sólo tu manera de ver 
las cosas es la correcta. Mantén la 
boca cerrada si no te piden opinión.

Hay alguien que no soportará verte 
feliz con otra persona, aunque des-
conozca la relación que tienes con 
esta; al verte sentirá que te pierde e 
intentará hacer de todo para estar en 
tu vida.

Encuentras, en el lugar menos es-
perado, a una vieja amistad que no 
veías desde hace años. El sólo hecho 
de verse les traerán muchos recuer-
dos de una época lejana que les ha-
rán reír mucho.

Las cosas no siempre son lo que 
parecen, antes de ir a reclamar por 
algo que viste, asegúrate de que 
realmente sea lo que crees, pues po-
drías quedar en ridículo por no veri-
ficar las cosas.

Tienes una red de apoyo sólida y sin-
cera con tus amigos; es posible que 
no te hayas dado cuenta porque la 
cotidianidad se ha normalizado tanto 
que inconscientemente sabes que no 
estás solo.

Asistes a un lugar donde llamarás la 
atención desde que llegas, puede ser 
por tu porte y elegancia o por la mala 
facha que llevas, por ello debes estar 
siempre a la línea tengas o no com-
promiso.

En ocasiones no sólo hay que poner 
límites sino también distancia de 
personas o situaciones que agotan 
emocionalmente, incluso si se trata 
de la propia familia, date prioridad 
a ti mismo.

Una persona que siempre te ha 
apoyado y te ha hecho fuerte aho-
ra necesita de tu ayuda en todos los 
sentidos aunque no te lo pida será 
obvio cuando lo veas. Es tiempo de 
corresponder.

Si te observas un poco, sabrás que 
eres perfecto, así que deja de agre-
dirte con comentarios poco halaga-
dores por tu cuerpo, la forma de tus 
ojos o el color de tu cabello.

Alguien que intentó hacerte quedar 
mal regresa a ti porque te necesita; 
tarde comprende que actuó mal y 
está arrepentido. Tendrás que to-
mar una difícil decisión, pues sabes 
que podría no ser sincero.

Viene alguien de lejos sólo para estar 
contigo. No necesariamente recibirás 
la visita con los brazos abiertos, pues 
hay muchas cosas que aclarar, esta 
es la oportunidad que esperabas.

21/03 al 19/04

21/05 al 20/06

23/07 al 22/08

23/09 al 22/10

22/11 al 21/12

20/01 al 18/02

20/04 al 20/05

21/06 al 22/07

23/08 al 22/09

23/10 al 21/11

22/12 al 19/01

19/02 al 20/03

CULTURA

Reaparece 
Julio Iglesias 
CIUDAD DE MÉXICO.- Julio 
Iglesias se alejó de los es-
cenarios desde hace varios 
años, esa ausencia ha pro-
vocado que se especule de 
todo sobre su verdadero es-
tado de salud.

Se dijo que uno de los can-
tantes de habla hispana más 
exitosos se encontraba en un 
mal momento, sin poder ca-
minar por sí mismo, usando 
silla de ruedas y sin recordar 
la letra de sus canciones.

Ante estas versiones, el 
intérprete de Me olvidé de 
vivir reapareció en sus redes 
sociales con un mensaje y 
una fotografía en la que apa-
rece sentado en un jardín, 
vistiendo una camisa blanca 
y portando un incipiente bi-
gote gris.

El español mostró su mo-
lestia por la falsa información 
que se ha manejado sobre su 
persona y aclaró que contra-
rio a lo que se dice por ahí, él 
está “DPM (de poca madre)”.

Julio Iglesias dice que tie-
ne la mente lúcida y que se 
encuentra escribiendo sus 
memorias; confiesa que le 
sorprende el que tras tomar-
se un tiempo de soledad, se 
haya especulado tanto sobre 
su bienestar, y negó rotunda-
mente que se encontrara en 

silla de ruedas y con la "men-
te perdida", como muchos 
señalaban.

"Estoy muy preocupado 
por todo lo que causa el ha-
ber elegido un pequeño tiem-
po de soledad. De una mane-
ra mal educada para aquellos 
que han hecho dudar de 
mi salud, les diría que estoy 
DPM, pero para las gentes 
que me quieren de verdad 
por tantos años, decirles que 
nunca, he tenido mi mente 
más clara, escribiendo mis 
memorias y les agradezco 
con toda mi alma, su cariño 
de siempre. No puedo creer-
me tanta especulación por 
no querer hacer entrevistas 
en estos momentos. Vuelvo a 
leer por todos los sitios, que 
estoy en una silla de ruedas, 
con la mente perdida y que ni 
siquiera recuerdo mis cancio-
nes, como se puede ser tan 
mal intencionado y acumular 
tanta maldad. Esta foto ape-
nas tiene unos días, el bigote 
es mío, me recuerda mucho a 
mi padre. Muchísimas gracias 
como siempre", se lee.

Su hijo, Enrique Iglesias 
acaba de superar una bron-
quitis que le impidió presen-
tarse en México en el Festival 
Emblema y aunque estuvo 
hospitalizado por un tiempo, 
su madre, Isabel Presley afir-
mó que ya se encontraba en 
casa recuperándose. 

TEXTO Y FOTO: 
EL UNIVERSAL
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